

Inhalt

9 Vorwort von Ralf Eschelbach

I Kann sein, kann nicht sein

Freisprüche, die keine waren

- 16 Wahrheit ist, was Richter glauben. Rehabilitation für Jörg Kachelmann?
- 22 Kann sein, kann nicht sein. Pascal-Prozess in Saarbrücken: Alle Angeklagten freigesprochen, aber „höchstwahrscheinlich“ schuldig
- 28 Der völlig unnötige Prozess. TV-Moderator Andreas Türck freigesprochen, aber trotzdem ruinert

II Verlorene Jahre

Justizirrtümer

- 34 Triumph des Richters. Harry Wörz nach zwölf Jahren rechtskräftig freigesprochen
- 38 Tot ist tot. Der Fall des angeblich aufgefressenen Bauern Rudolf R.
- 42 „Schämt sich keiner?“
- 46 „Von vorn bis hinten erfunden“. Freispruch für Horst Arnold: Das Stigma des Vergewaltigers
- 52 „Ohne moralische Skrupel“
- 56 Verlorene Jahre
- 58 Spektakuläre Irrtümer. Der Fall „Peggy“ und das falsche Geständnis von Ulvi K.
- 63 Mit der Stimmgabel. Der Berliner Rechtspsychologe Max Steller hat schon so manches Fehlurteil verhindert
- 66 Ein verdammtes Leben lang. 43 Jahre hinter Gittern, weil Gutachter immer wieder voneinander abschrieben

III „Wille oder Wahn?“

Grenzfälle

- 74 „Da hört das Denken auf“. Der Fall des Armin M. führt die Justiz in den Grenzbereich des Strafrechts
- 80 Abnorm, aber nicht krank. 24 Jahre lang im Keller eingesperrt und vergewaltigt: Der Inzestfall Josef F. in Österreich
- 86 Wille oder Wahn? Prozess in Oslo gegen den Attentäter Anders Breivik, der 77 Menschen tötete

IV „Ich sollte mich schämen“.

Kindstötungen

- 94 „Diese hohe, dünne Stimme“. Karolina und Jonny-Lee: Getötet, weil sie angeblich nicht brav waren
- 101 „Ich sollte mich schämen“. Prozesse um verhungerte und verwahrloste Kinder erschüttern die Öffentlichkeit
- 107 Vieles schöngeredet. Der grausame Fall Kevin in Bremen
- 112 „Der Mann war der Grund“. Sabine H., die neun Säuglinge getötet hat, wurde wieder zu einer Freiheitsstrafe von 15 Jahren verurteilt

V „Ich habe es nicht ertragen“

Patientenmorde

- 120 „Ich habe es nicht ertragen“. Der Prozess gegen den Krankenpfleger Stephan L. in Kempten
- 125 Nur ein „absurder Irrtum“? Charité-Schwester zu lebenslanger Freiheitsstrafe verurteilt
- 129 Tödliches Lob. Der Fall Niels H. in Oldenburg

VI In der Falle

Prominenz

- 136 Ergebnis null. Der Strafprozess gegen den ehemaligen Bundespräsidenten Christian Wulff
- 141 In der Falle. Uli Hoeneß' Spiel mit den Gesetzen des Rechtsstaats
- 146 Eulenspiegel oder Künstler. Wolfgang Beltracchi: Der größte Kunstfälscher-Skandal der Nachkriegszeit
- 152 Eine Leiche erschossen? Kirch-Erben gegen die Deutsche Bank

- 156 „Ein Freispruch, wie er sich gehört“ im Strafprozess gegen die Deutsche Bank

VII Auf der Suche nach der eigenen Wahrheit Spätfolgen

- 162 „Ausgestanden ist die Sache nicht“. Nachlese zu den legendären Wormser Missbrauchsprozessen
- 171 Keine Wurzeln, keine Identität
- 176 Daschners Sündenfall. Muss der ehemalige Polizeivizepräsident wegen Folterandrohung bestraft werden?
- 181 „Habe ich etwa gelogen?“ Michael Buback im Prozess gegen die ehemalige RAF-Terroristin Verena Becker
- 187 Lebenslang freigesprochen. Die Justiz bleibt einem Vater die Antwort auf den Mord an seiner Tochter schuldig

VIII Am Ende des Weges Greise Angeklagte

- 196 Totschlag aus Gerechtigkeit? Ein alter Bauer erschießt nach jahrelangem Streit seinen Sohn
- 201 Am Ende des Weges. Brauchen wir ein Altersstrafrecht?
- 206 Von kleinem Verstand. 98-Jährige als Ladendiebin verurteilt

IX Allen war klar, was geschah Späte NS-Prozesse

- 210 Ein Gebot der Menschlichkeit. Der Prozess gegen John Demjanjuk in München
- 216 „Allen war klar, was geschah“
- 219 Justitia zittert. Das Scheitern der Frankfurter Justiz, die für Auschwitz zuständig war
- 223 Schlimmer als Dantes Höllenkreis. Der Prozess gegen Reinhold Hanning in Detmold